

Alertan banqueros por calificación negativa de S&P

Hank exige atajar la deuda pública del país

Por Lindsay H. Esquivel >
lindsay.hernandez@razon.com.mx

El presidente del grupo financiero Banorte, Carlos Hank González, exigió a las autoridades mexicanas atender las recomendaciones de cuidar la recaudación tributaria y la deuda pública, luego de que la agencia Standard and Poor's (S&P) pusiera en perspectiva negativa la calificación soberana de México.

Al inicio del Foro de Estrategia Banorte 2016, el banquero sostuvo que una perspectiva negativa significa que la calificadora tendrá en observación, por 24 meses, que el nivel de deuda del país no se incremente con respecto al PIB y que mantenga sus nivel de ingresos vía recaudación tributaria.

> el dato

MÉXICO puede ocupar el lugar 10 entre las principales economías del mundo porque tiene importantes oportunidades.

S&P bajó ayer la perspectiva de la calificación de crédito de México a 'negativa' desde 'estable' debido a expectativas de un aumento de la deuda gubernamental, por lo que podría bajar la nota 'BBB+' dentro de los próximos 24 meses. La calificadora espera que la economía mexicana crezca 2.0 por ciento este año y cerca de 3.0 por ciento entre 2017 y 2019.

Para Hank, la nota de Standard and Poor's es la antesala de que no sea una mala noticia y no correr el riesgo para bajar la calificación.

"Hay que entender que es un cambio de perspectiva y eso significa un foco rojo o una lupa donde nos van a mantener bajo observación en ciertas cosas antes de poder pensar en cambiar la calificación", dijo.

Por ello, consideró que se debe exigir que las autoridades mantengan los niveles financieros que se establecen.

En tanto, el Gobierno de México rei-

MÉXICO TIENE IMPORTANTES oportunidades de desarrollo, señala presidente de Banorte; también piden cuidar la recaudación y actuar para evitar baja calificación



CARLOS HANK González, presidente de Grupo Financiero Banorte, en el foro, ayer.

teró su compromiso de continuar con el proceso de consolidación fiscal y estabilizar la razón de deuda pública al PIB, tras la revisión de S&P a la perspectiva de las calificaciones de largo plazo del país, de estable a negativa.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) apuntó que en adición a los esfuerzos por fortalecer el marco para la conducción de la política macroeconómica, y en particular la fiscal, el Gobierno federal continuará con la instrumentación, de manera acelerada, de las reformas estructurales aprobadas por el Congreso.

El subgobernador del Banco de México (Banxico), Javier Guzmán, dijo que se debe actuar en las áreas donde se muestran preocupación, como es el nivel de deuda, pues no hay certeza de que la revisión resulte en un cambio en

la calificación de México, que hasta ahora se mantiene en A-2, es decir, el gobierno tiene capacidad para solventar sus requerimientos financieros.

Más adelante, criticó que se tienen instituciones débiles por la falta de liderazgo de la clase política con la social, lo cual debe cambiar para fortalecer el rumbo del desarrollo económico.

Por otra parte, Hank se mostró optimista, al afirmar que el país tiene importantes oportunidades de desarrollo y que, de aprovecharlas, puede ocupar pronto un lugar entre las 10 principales economías del mundo.

"Somos el país con más acuerdos comerciales en todo el mundo; tenemos una posición geográfica privilegiada y las reformas estructurales ya están aquí", puntualizó el presidente de Banorte.

17

Por ciento es la penetración bancaria en México